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农业保险还得加大推广力度
□李洪嵩

据《齐鲁晚报》报道，前段时
间 ,上游水库泄洪 ,致使寿光羊口、营
里镇沿弥河流域的棉花大片受灾。

长期以来形成的靠天吃饭的农业
模式，让种地的农民总是处于风口浪
尖上。而作为能够补偿农业灾害的农
业保险，应该加大保险力度，给予农
民更多优惠、有利条件，应保尽保，
让那些遭遇了自然灾害的农民兄弟不
再因为天灾而陷入困境。大家了解，
在交通事故保险中，有一项交强险，
《机动车交通事故责任强制保险条
例》规定：交强险是由保险公司对被
保险机动车发生道路交通事故造成受

害人(不包括本车人员和被保险人)的
人身伤亡、财产损失，在责任限额内
予以赔偿的强制性责任保险。这较好
地解决了那些不愿意交保险，抱侥幸
心理的车主的交通事故问题。

农业保险是否也可以借鉴这一做
法，采取国家统一规定最基本的农业
保险，最大限度保证农民的权益。当
然，商业保险公司，无论开展什么业
务，都是以创收为首要目的，赔本的
买卖是他们不愿意从事的，这就需要
国家在农业保险方面给予适当补贴。

现在，有些地区开展了农业保
险，但是条件严苛，保险范围过窄，
导致农民参保热情不高。棉农遇到灾
害，有保险公司来调查损失了，这算

是一大进步，毕竟让那些绝收的农户
有了些许的希望，也许会得到适当的
保险补偿的。但是，这毕竟是暂时性
的解决办法。农民们最需要的还是常
态化，安全性强的农业保险，无论是
丰收还是遭遇自然灾害都能够过得平
平安安，做到旱涝保收。同时，也能
够吸引更多的年轻人加入到从事农业
生产的行业中来。

相当数量的学生攀比心重，对于“三件套”不是可买不可买，而是必须要买，而且必须买名牌。我们除了表示
不理解和愤慨，是不是也应该反思一下。是谁给了这些学生理直气壮、颐指气使的权利？家长虽然可怜，但是不
是也有可悲的地方？

离开学还有半个月的时间,家长和
学生都忙着为新学期做准备，开学经
济又火了。

新生入学之初，总要购置一些生
活学习用品，而家长们为了自己的孩
子能够拥有一个相对舒适的学习生活
环境，大都会敞开钱包，满足孩子的需
求，哪怕自己节衣缩食，也不能苦了孩
子。因此，一直以来，开学经济“热”，年
年都会出现。

如果说为了开学做准备，购置一
些学习生活必需品，那也说得过去。然
而，有些学生购买的物品，却已经超出
学习生活必须品的范畴。早在几年前，
就曾出现过一个新名词，叫做“大学新
生三件套”，指的是新入学的大学生“必
备”的三件电子产品，即笔电、手机、
MP3，三者加起来要一万多元钱。现在

科技发展了，手机有智能型的了，有“苹
果”了，MP3也早变成MP5了。唯一不变
的，就是价格仍然让人咂舌，不是一般
的家庭能够轻易承担的起的。

平心而论，在大学生活当中，手机
还算有些作用，毕竟作为一种常见通
讯工具，平常联系和以后就业都用的
着；非计算机相关专业学生，太高端的
笔电恐怕也没太大用处；MP3也罢，
MP5也罢，恐怕更多的功能是娱乐，和
学习实在沾不上多少边。所以，三件套
里唯一说的过去的也就是手机了，而
且也没有必要买贵的或者买名牌。

然而，现实情况却并非如此。相当
数量的学生攀比心比较重，对于“三件
套”不是可买不可买的态度，而是必须
要买，而且必须买名牌，否则同学之间
面子上过不去。至于家长能否承担的
起，反而成了次要的问题。前段时间不
是报道，北京的一位大学新生，执意要

价格不菲的苹果三件套，把当妈的都
气哭了吗？

对于这样的学生，我们除了表示
不理解和愤慨，是不是也应该反思一
下。是谁给了这些学生理直气壮、颐指
气使的权利？家长虽然可怜，但是不是
也有可悲的方面？只要学习好就什么
都好，考上大学就什么都满足，这些思
想又是谁给学生灌输的呢？孩子要全
面教育，要综合发展，不是挂在嘴边上
的，也不是说给别人听的，自己就要行
动起来。否则，教育出来的孩子连父母
都不知体谅，更别说指望他们走向社
会、独立生活了。

□王三华

近日，某高校开学未给新生安排校车迎接引
来争议，有人说学生行李多路线不熟应派车接，不
接欠妥；可另一种声音则认为这是大学第一课，自
行报到培养自立能力。对于大学未安排校车迎新，
你怎么看？

@LiLikim-geni：这种自理能力本来是应该初
中、甚至小学就该懂的。一个学生连自己报的学校
都找不到，那这还是个健全的大学生吗？而且现在
网络那么方便，学校只要在录取通知书上写好学
校地址，学生自己找就好。

@乔木JIMMY：我们去国外上学，如果不是在
特定的日期到达，也是没人接的。我们都是自己去
的学校。都多大的孩子了，在国内上大学，不用你
自己联系房东，不用你自己做饭，不用你自己交水
电煤气费，不用你自己打工，你还想干啥呀？真弱
爆了。

@李越江55：对于家庭比较贫寒的大学生来
说，通常会拿东西比较多，父母也不会来送。必要
的人文关怀也许更有意义。对于绝大多数家庭，孩
子们都是人精了，学校派车来接，确实多此一举。

@哟__喂：读过大学的都知道，离家远的，父母
让你拿着这个拿着那个，你也不好忤了他们的意
思。那么多行李，又背又提又拖，学校当然要适当
给予人文关怀。

李小凯 整理

迎新校车没了，你怎么看？
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